
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde 
Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am Montag, den 
28.10.2019; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1, 21514 Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Philipp, Katja  

Gemeindevertreter 
van Eijden, Stefan  

wählbare Bürgerin 
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  

wählbarer Bürger 
Slopianka, Florian  

Pool-Vertretung 
Schmidt, Fabian für Nadine Satzel 
van Eijden, Daniel  

Verwaltung 
Bohlmann, Dr. Heinz  
Volkening, Tanja  

Behindertenbeauftragter 
Kroh, Wolfgang  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 

Abwesend waren: 
 

wählbare Bürgerin 
Satzel, Nadine  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Bericht Ferienpass 
 
 

 

7)  Qualitätsentwicklungsprozess Jugendzentrum 
 
 

 

8)  Sportstättenentwicklungsplanung 
 
 

 

9)  Resümee Rock am Pool 2019 
 
 

 

10)  Priesterkate: Themencafe 2020 
 
 

 

11)  Satzung Nutzung Priesterkate: Gebühren 
 
 

 

12)  Haushalt Priesterkate und Bücherei 2020 
 
 

 

13)  Zuschussanträge 
 
 

 

14)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Herr Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwe-
senden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung ergeben sich nicht.  
 

  
3) Bericht des Vorsitzenden 
  

- 26.09. Poetry Slam in der Priesterkate. Leider war die Veranstaltung mit 
15 Besuchern sehr schwach besucht. Man müsse sich Gedanken ma-
chen, wie man junge Besucher durch die Sozialen Medien erreicht. 

- 04.10. Vorbesprechung zur Seniorenweihnachtsfeier 
- 12.-13.10. Gewerbeschau Büchen 
- Ein Artikel in der Zeitung hat für Verwirrung gesorgt. Es wird richtig ge-

stellt, dass nicht der Jugendhilfeausschuss der Gemeinde Büchen son-
dern der Jugendhilfeausschuss des Kreises Herzogtum Lauenburg in der 
Priesterkate getagt hat. 

 
  
4) Bericht der Verwaltung 
  

Herr Juhl berichtet: 
- Die Gastronomen haben für zukünftige 1. Mai feiern abgesagt. Auch Frau 

Schneider, die das Street Food Festival organisiert hatte, besitzt den Wa-
gen nicht mehr und wird das Festival nicht mehr ausrichten. 
Der Ausschuss berät kurz. Es sollen Michael Munteanu und die Weinkiste 
angesprochen werden, ob eine grundsätzliches Bereitschaft an der Aus-
richtung der Feier bestehen. 

- Für die Beleuchtung des Weihnachtsmarktes wurde alles bestellt und teil-
weise auch schon geliefert. Viele Verkäufer haben sich bereits angemel-
det und die ersten Bestätigungsschreiben wurden versandt. Das Pro-
gramm steht auch und wird verteilt. 
Zu klären ist noch die Beleuchtung des Pavillons sowie die Absicherung 
der Stromanlage.  

Herr Bohlmann berichtet: 
- Die Ausschreibungen für die Sportlehrehrungen und den Bürger des Jah-

res wurden veröffentlicht. 
- Die Comedyveranstaltung in der Priesterkate wird durch die Kreissparkas-

se unterstützt. 
- Demnächst wird eine Sitzung zum Kreistourismuskonzept stattfinden. Herr 

Bohlmann nimmt teil. 
- Die Vorbereitungen für den 30. Jahrestag der Innerdeutschen Grenze ha-

ben begonnen. 
- Die Arbeitsgruppe zum Kultursommer haben eine Fahrt durch Büchen 

gemacht und sich die betreffenden Lokalitäten angeguckt. 
- 3 Finnen von der Middle Karelia Music School waren in Büchen zu Gast 

und haben sich die Priesterkate angeschaut und die Musikschule Büchen 
besucht.  

  



5) Einwohnerfragestunde 
  

Einwohnerfragen ergeben sich nicht.  
 

  
6) Bericht Ferienpass 
  

Frau Volkening berichtet anhand einer Power Point Präsentation über die Ferien-
passaktion 2019. Dank gilt allen Helfern, da das Jugendzentrum nur die Planung 
und Organisation übernehmen kann. Kosten in Höhe von 4.000,00 € wurden 
durch Förderungen und Beiträge in Höhe von 3.840,00 € gedeckt, so dass bei der 
Gemeinde lediglich ein Anteil von 160,00 € verbleibt.  
 

  
7) Qualitätsentwicklungsprozess Jugendzentrum 
  

Auf der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 
26.08.2019 berichtet der Kreisjugendpfleger Matthias Beck von einem Qualitäts-
entwicklungsprozess OKJA auf Landesebene. Der Ausschuss sprach sich für 
eine Teilnahmebewerbung aus, um sich auf dem Weg zu einer zukünftigen Aus-
richtung und Konzepterstellung fachlich begleiten zu lassen. 
 
Auf einer Informationsveranstaltung am 24.09. in Kiel wurde ein erster fachlicher 
Input gegeben und die Strukturen und Verbindlichkeiten für die Teilnahme am 
Qualitätsentwicklungsprozess vorgestellt (siehe Anlage). 
 
Da der Ausschuss bereits im Oktober 2018 eine Stundenanhebung im pädagogi-
schen Bereich der Jugendpflege für 2020 thematisierte und zur Teilnahme am 
Qualitätsentwicklungsprozess eine Stundenaufstockung wünschenswert wäre, 
werden die Fraktionen über den Ausschuss gebeten, dieses in die Beratung zu 
nehmen. 
 
Im Rahmen der Stellenplanberatung im Hauptausschuss wird eine Stundenauf-
stockung ebenfalls thematisiert. 
 
Mittlerweile ist die Teilnahmebestätigung für den Qualitätsentwicklungsprozess 
eingegangen. 
 
Die CDU spricht sich dafür aus die Stunden nicht aufzustocken und keine weitere 
Stelle zu schaffen. Es muss auch andere Ideen und Möglichkeiten geben. Lt. 
ABB könnte eine Idee die Optimierung der Öffnungszeiten sein.  
 

  
8) Sportstättenentwicklungsplanung 
  

Herr Schwieger erklärt, dass es unglücklich gelaufen ist, dass die Mitglieder des 
Ausschusses nicht beim ersten Treffen im Oktober, bei dem die Vereine, Schulen 
und Kitas aufgerufen waren, sich einzubringen und Ideen für Sportmöglichkeiten 
vorzustellen, beteiligt wurden. 
Auch der nächste Termin am 04.11. zu dem die Ausschussmitglieder nun gela-
den wurden ist ungünstig gewählt, da dieser nicht im Vorwege abgestimmt wurde. 
Der Ausschuss diskutiert dies und bittet weiterzugeben, in Zukunft bei der Ent-
wicklung des Konzeptes mehr eingebunden zu werden. Herr Slopianka führt aus, 
dass der Termin für die Ergebnispräsentation am 04.12. ebenfalls unglücklich 
gewählt wurde, da der Ausschuss dann nicht vorher über Ergebnisse beraten 
konnte. 
 
Frau Hondt trägt dann eine Idee der SPD Fraktion vor eine Disc Golf Anlage zu 



errichten. Hierfür müsste allerdings eine passende Fläche gefunden werden. Die 
bisher angedachten Flächen (Hellberg/BGS Gelände/Kiesabbaugebiet) haben 
sich als nicht umsetzbar oder nicht praktikabel ergeben. Dies wird auch in der 
zweiten Sitzung der Steuerungsgruppe vorgestellt werden.  
 

  
9) Resümee Rock am Pool 2019 
  

Herr Bohlmann berichtet über das diesjährige Rock am Pool. Positiv erwähnt 
werden die Organisation und die Zusammenarbeit mit den Beteiligten. Auch ist es 
immer gut einen eigenen Sicherheitsdienst zu haben. Problematisch war, dass es 
am selben Tag im Kreisgebiet diverse andere Veranstaltungen gab und man sich 
so gegenseitig die Besucher nahm.  
Mit Besorgnis ist die Entwicklung bei den Vereinen zu sehen, da immer die glei-
chen Personen sich engagieren und dadurch die Bereitschaft an zukünftigen 
Veranstaltungen teilzunehmen sinkt.   
 

  
10) Priesterkate: Themencafé 2020 
  

Herr Bohlmann berichtet, dass das Konzept von Café und Rahmenprogramm gut 
aufgeht und viele Besucher anlockt. Dann stellt er das Programm für 2020 vor.  
 

  
11) Satzung Nutzung Priesterkate: Gebühren 
  

Herr Bohlmann stellt die Vorlage für die Überarbeitung der Gebührensatzung der 
Priesterkate vor. Angedacht ist, dass die Gebühr für Vereine von 50,00 € wieder 
auf 100,00 € erhöht werden soll und dass die Zusatzgebühren für Trauungen am 
Wochenende wieder um 50,00 € gesenkt werden sollen. 
Der Ausschuss diskutiert dies kommt aber zu dem Ergebnis, da die Preisände-
rungen zu keiner relevanten Nutzungsänderung geführt haben, dass keine Ände-
rungsbedarf besteht.  
 
Beschluss   
Der Ausschuss für Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen empfiehlt 
der Gemeindevertretung, die Satzung über die Benutzung der Kultureinrichtung 
Priesterkate gemäß des beigefügten Entwurfes der Verwaltung folgendermaßen 
zu ändern: 
 
Die Benutzungsgebühr für Vereine und Verbände pro angefangenem Kalender-
tag wird mit Wirkung zum 01.01.2020 von € 50,-- auf € 100,-- € erhöht. 
Der derzeit erhobene Gebührenaufschlag für die Durchführung einer standesamt-
lichen Trauung am Wochenende in Höhe von € 50,-- entfällt am dem 01.01.2020.  
 
Abstimmung: Ja: 0  Nein: 7  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 

  
12) Haushalt Priesterkate und Bücherei 2020 
  

Herr Bohlmann stellt den verteilten Haushaltsentwurf für den Bereich Priesterkate 
und Gemeindebücherrei vor und erklärt, wo es zu Änderungen kam. 
Der Ausschuss berät das Angebot der Onleihe und wie man die Nachfrage ver-
bessern könne. Frau Puls-Kraft soll gebeten werden Zahlen über die angemelde-



ten Nutzer und das Nutzungsverhalten vorzulegen.  
 
Beschluss  
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt dem Finanzaus-
schuss, die von der Verwaltung eingeworbenen Haushaltsmittel für die Priester-
kate und die Gemeindebücherei gemäß der beigefügten Tabelle im Haushalt der 
Gemeinde Büchen 2020 bereitzustellen.   
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 

  
13) Zuschussanträge 
  

Herr Juhl stellt die vorliegenden Anträge auf Bezuschussung vor: 
- Schützenverein Büchen 816,50 € für die Teilnahme an den Deutschen 

Meisterschaften 2019 in München 
- DLRG Jugendfahrt ins Waldschwimmbad Büchen. 3,00 € pro Tag für je-

den Büchener Teilnehmer = 63,00 € 
 
Eine Übersicht über die Haushaltsstelle und die verfügten Mittel soll zusammen 
mit dem Protokoll versandt werden.  
 
Beschluss   
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt, die beantragten 
Zuschüsse im Rahmen der Haushaltsmittel auszuzahlen.  
 
Abstimmung: Ja:7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 

  
14) Verschiedenes 
  

Herr Schwieger gibt bekannt, dass am Mittwoch, den 30.10.2019 das vereinbarte 
Treffen mit dem Schützenverein stattfinden wird.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Lars Schwieger Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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